
Presidencia de la República 
Secretaría Privada de la Presidencia 

Reunión de Trabajo del Señor Presidente de la República con los miembros del 
Consejo Superior de la Empresa Privada 

Fecha: 
Hora: 
Lugar: 

21 de enero de 2002 
5:00 p.m. 
Casa Presidencial. 

PSlrticipantes: 

PClder Ejecutivo: 

Vicepresidente de la República, Gabinete económico, Secretarios de la Presidencia, 
Asesores 

COSEP: 

Rf~presentantes de las Cámaras. 

~--------------------------------------------------------------~ 

Presidente de la República. Comentarios Generales. Presentación 

El Presidente Bolaños se refirió a las gestiones realizadas antes de asumir la Presidencia 
de la República, (viajes al exterior, organización de gabinete, etc.) y a las reuniones de 
trabajo iniciadas en su primer semana como Presidente. Se refirió a los grandes líneas de 
su programa de gobierno, la situación económica, sus inquietudes, deseos y confianza en 
que se podrá trabajar en armonía con todos los Poderes del Estado, promoviendo 
encuentros periódicos con los otros Poderes del Estado, destacando la importancia de la 
d'3spartidarizición de las instituciones del Estado y el deseo de relaciones armoniosas. 

Destacó las iniciativas de Ley que próximamente estará presentando ante la Asamblea 
Nacional, especialmente lo que tiene que ver con el tema de la trasparencia (tipificación 
de delitos, Ley de Probidad de Funcionarios Públicos, etc). 

Señaló el éxito del I Foro de Inversiones realizado el 11 de enero y las expectativas 
generadas. Manifestó su disposición al diálogo y de puertas abiertas, para que de forma 
sincera se expusieran lo que se tuviera a bien, y que no fuera en los medios de 
comunicación que se trataran los asuntos de interés común. Se refirió a la programación 
de acciones de impacto en los primeros 100 días. 

Anastasio Somarriba, Presidente COSEP. Manifestó el respaldo del COSEP a la 
gestión de gobierno del Presidente Bolaños. Saludó la iniciativa a mantener un diálogo 
permanente y franco con el gobierno. 

Gabriel Pasos (CADIN). Preocupación por iniciativa de 15avo. mes, significaría un 
aumento del 8 % en gastos. Dificultades para generación de empleos. Ofrece que las 
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Ciimaras pueden ayudar a hacer el lobby para evitarlo. Destacó el TLC con USA, como 
una oportunidad real para generar empleos productivos. 

Benjamín Lanzas (Construcci6n). Expresó interés porque en el futuro les sea remitida la 
a~lenda a tratar con el Señor Presidente. Destacó que la industria de la construcción 
at' aviesa por una crisis severa. Señaló que el 70 % de las construcciones de carreteras 
se,n realizadas por empresas extranjeras (que reciben incentivos y beneficios que les 
pE!rmite ventaja sobre las empresas nacionales). Sugirió desarrollar Proyecto de 
Adoquinamiento de carreteras (Proyecto del Banco Mundial), que generaría empleos 
inmediatos. 

Marcos Mayorga (Comercio). Respaldo firme al gobierno. Se refirió al Comercio Informal 
(que dice representa el 50 % de las transacciones comerciales del pais). Rechazo al 
1!iavo mes. 

APENN. Importancia del comercio regional. Hizo referencia a la situación de la 
e)(portación de carne a Panamá, cebollas a Costa Rica y de queso a El Salvador, para 
que sea incluido en la agenda bilateral. Señaló que próximamente se realizará la IV Feria 
dI! Exportadores y que invitarán al Señor Presidente. 

Silvio Sol6rzano (INDE). Dificultades de pequeñas y medianas empresas. Solicitó 
coordinación con autoridades de gobierno para revisar y promover programas 
alternativos. 

Fwank Vaninni. (PESCA). Abordará con el Ministro de MIFIC los temas particulares. 
Destacó la importancia de la Ley de Importación Temporal. 

CANATUR. Importancia de mantener a Nicaragua como destino de Cruceros; Incluir en el 
Plan-Puebla-Panamá el desarrollo turístico; necesidad de carreteras a San Carlos; 
aprovechar la Secretaría Pro Tempore para promover reuniones en Nicaragua; INATEC 
s,~a un elemento de capacitación real, en vista que en la actualídad el Instituto de Turismo 
destina muchos recursos a la capacitación de recursos humanos, cuando debe ser el 
INATEC. 

Mari Jane Salinas (UPANIC). Maní, buscar asegurar cuota USA. Café, consideran que 
no hay estrategía a medíano y largo plazo para deuda de productores; sorgo, problemas 
con la compra a avícolas; ganado, brote de enfermedades; arroz, problemas con los 
precios; necesidad de un mejor Registro Civil para resolver los asuntos de propiedad. 

CEI. Incertidumbre por retiro de apoyo del gobierno al CEI (fue reducido el 50 % de los 
fondos gubernamentales hace varios meses). 

Anastasio Somarriba (CONAPRO). Falta de Ley de regulación del ejercicio profesional 
de extranjeros. Recordó el tema de la energía eléctrica (Unión FENOSA) y la prorroga de 
€ meses (ya transcurrió 1 mes). 

Juan Álvaro Munguía. Sugiere gestión directa y presencia del Presidente de la República 
e,n la Asamblea Nacional para reforzar la importancia de los proyectos legislativos. Hizo 
referencia a la importancia de Marco regulatorio de entidades no financieras. 
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Ramiro Gurdián. Preocupación por la dolarización de la economía; sugiere que converse 
el Presidente Bolaños con el Dr. Osear Herdocia, para que los Procuradores Penales 
dElpartamentales sean escogidos de la mejor forma (dependen del Procurador General de 
la Republiea) y en vista de que deben personarse en los juicios en nombre del Estado, 
puede incidirse de esa forma en una mejor administración de justicia. 

Comentarios Generales del Presidente Enrique Bolaños Geyer. 

El Señor Presidente comentó cada una de los asuntos tratados por los representantes del 
COSEP. Los Ministros presentes tomaron nota de las preocupaciones exteriorizadas. 
Manifestó su interés por programar periódicamente reuniones como la celebrada. 
A9radeció respaldo a su gobierno. 
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